



SVKT Pfäffikon SZ - Jahresbericht der Präsidentin 2011

Sport tut gut!

Das war das Leit-Motto des Vereinsjahres 2011 des SVKT Frauensportverbandes. Dass Sport gut tut, wissen wir zwar alle. Aber sind wir uns auch bewusst, aus wie vielen Facetten Sport besteht und welcher grossen Einfluss er auf unser Leben hat? Ich lasse diese Frage hier einfach mal so stehen - denn Bilder können bekanntlich mehr als Tausend Worte sagen!

Aber das Jahr 2011 war nicht nur das Jahr des Sportes sondern auch das Jahr der Freiwilligenarbeit. Auch in diesem Jahr habt ihr alle euch wieder stark engagiert. Sei das im Vorstand, als Vorturnerin, als Turnerin, als Freundin oder gute Seele die sich an gesellschaftlichen Anlässen mit viel Energie, Freude und Herzblut engagiert hat. **Und dafür danke ich dir herzlich!**

Tätigkeiten des Vorstandes

An der **52. Delegiertenversammlung** in Gersau wurde unser Verein durch Susi Schnyder und Iris Zehnder vertreten. Die DV war geprägt durch einige Wechsel im Kantonalvorstand, doch glücklicherweise konnten alle Ämter wieder besetzt werden. Iris & Susi hatten zudem ein besonderes Augenmerk auf die gesamte Organisation der Veranstaltung, da unserem Verein die Ehre der DV-Organisation April 2012 zukommen wird.

Kurz darauf fand auch die **Präsidentinnen-Konferenz** statt. Iris Zehnder begleitete mich nach Sattel. Unsere Kantonal-Präsidentin Elisabeth Schnüriger informierte uns unter anderem darüber, dass die Geschäftsstelle des SVKT bereits wieder umzieht - von Zürich nach Bern. Dies als Folge des Zusammenschlusses der drei Breitensportverbände SATUS Schweiz, Sport Union Schweiz und SVKT Frauensportverband. Für die engagierten Frauen in Zürich ist dies keine einfache Situation, haben sie sich doch erst gerade zu einem starken Team entwickelt. Positiv an dieser Entwicklung ist sicher, dass man Synergien nutzen möchte und dass zum Beispiel auch die Ausbildungskonzepte harmonisiert werden. Damit erhalten die über 100'000 Mitglieder der drei Verbände auf einen Schlag Zugang zu einem massiv vergrösserten Aus- und Weiterbildungsangebot.

Die **81. Abgeordnetenversammlung** des SVKT Frauensportverbands wurde 2011 in Naters durchgeführt. Für einmal zeigte sich das Wallis von seiner „nassen“ Seite. Viele Wolken und starker Regen hinderten die Heerscharen von Frauen die aus den verschiedensten Richtungen anreisten aber nicht daran, gemeinsam einen tollen und abwechslungsreichen Tag zu verbringen. Der SVKT Naters hatte die Organisation von A-Z im Griff und kulinarisch wurden wir von den „Kochenden Männern“ verwöhnt. Die wichtigsten inhaltlichen Themen waren die Jahresrechnung und das Budget, Verzicht auf den Beitrag von Fr. 6.- für SVKT-Turnerinnen mit Lizenz und die Datenweiterleitung der Leitenden des Erwachsenensports an das BASPO.

Übrigens - unser Vorstand nutzte diesen Anlass auch gleich für einen gemeinsamen Ausflug. So war der Vorstand fast vollzählig - nur Tulinh konnte aufgrund eines wichtigen Arbeitseinsatzes nicht dabei sein. Wir nutzten die Zeit im Zug und führten auch gleich unsere **2. Vorstandssitzung** durch. Wie immer waren die Schwerpunktthemen das Sommerprogramm und erste Vorbereitungsarbeiten für den geplanten Chlausabend im Dezember und die Durchführung der DV im April 2012. Der Vorstand traf sich zudem im Januar im Rest. Schützenhaus und ein weiteres Mal im September wo wir von Iris Zehnder nach getaner Arbeit mit einem feinen Imbiss verwöhnt wurden.

Arbeitseinsätze 2011

Nicht nur der Vorstand war in diesem Jahr sehr aktiv. So haben sich zahlreiche Turnerinnen vom SVKT Pfäffikon SZ gleich an drei grösseren Arbeitseinsätzen mächtig ins Zeug gelegt.

Ein ganz besonderer Anlass fand am 18. Juni statt. Der **Männerchor Pfäffikon am Etzel** führte unter dem Titel „Männerchorissima“ ein fantastisches Konzert unter der Leitung von Fabian Bucher, der berühmte Sohn von unserer Christa Bucher, durch. Gekleidet in elegantem Schwarz-Weiss-Tenue durften einige Kolleginnen den Apéro ausschenken und die Gäste verwöhnen.

Im November wurde von der Gemeinde Freienbach **eine ausserordentliche Generalversammlung** im Schulhaus Steg durchgeführt. Mit viel Engagement und Kreativität hat der SVKT Pfäffikon einen wahrlich käsigen Apéro serviert und dafür auch Komplemente und Wertschätzung erhalten.

Und schon war das Jahr schon fast wieder vorbei - doch eines fehlte noch! Unter der Regie von Ruth Steiner, Andrea Fleischmann und Cornelia Knobel und dank dem enormen Einsatz von vielen



Turnerinnen hat unser Verein einmal mehr einen der schönsten Stände am **Weihnachtsmarkt** in Pfäffikon präsentiert. Die Besucher dankten es uns mit grosszügigen Einkäufen unserer feinen Guetzli und Konfitüren. Soviel darf ich schon mal verraten - auch finanziell war es ein Erlebnis!

Sportliche & Gesellschaftliche Anlässe

Neben dieser vielen freiwilligen Arbeit haben wir aber auch sportlich & gesellschaftlich vieles erlebt, das unserem Körper & Geist gut getan hat!

An erster Stelle stehen natürlich die vielen **Turnstunden**, in denen Erika Frey, Franziska Suter und Natalie Schäfer für viel Abwechslung & Spass gesorgt haben - war es nun in der Turnhalle oder auch in der freien Natur! Im Mai fand bei schönstem Wetter das **Bewegungsfest in Arth** statt. Natur, Bewegung und neues Kennenlernen standen hier im Vordergrund. Im Juni bei sommerlichen Temperaturen wurde **eingefeuert und gegrillt** was das Zeug hält! Wie man sieht, hatte nicht nur die Jungmannschaft grosse Freude daran!

Auch während der „**Sommerpause**“ waren einige von uns sehr aktiv. Heidelbeeren, Vollmond-Spaziergang, Boccia und Kino am See standen auf dem Programm. Ein weiteres Highlight war im vergangenen Jahr die schöne und abwechslungsreiche **Vereinsreise** die uns auf den Zugerberg und auf eine Seerundfahrt mitnahm. Wir hatten viel zu bewundern und auch zu lachen und am Ende waren wir froh, vollzählig wieder in Pfäffikon angekommen zu sein!!! Viele Tränen gelacht haben wir auch am **Chlausabend**, der in romantischer Umgebung im Schlossstübli in Altendorf stattfand. Hier kam fast alles ans Tageslicht, nichts blieb verborgen und jeder wurde auf die Sicherheit im Verse erzählen geprüft. Das Jahr 2011 haben wir mit dem **Guetzli-Turnen** abgeschlossen. In geselliger Stimmung wurde nochmals viel getratscht, gelacht und gegessen. Ich habe gehört, es sei ein regelrechter Festschmaus gewesen!

Kritische Gedanken

Am Anfang meines Berichtes habe ich das Jahr der Freiwilligenarbeit angesprochen. 700 Millionen Stunden Freiwilligenarbeit werden pro Jahr in der Schweiz geleistet. Auf den ersten Blick eine enorm grosse Zahl auf die die Schweiz stolz sein kann. Die Entwicklung sollte uns aber auch zum Nachdenken anhalten. So ist in den letzten 10 Jahren die Bereitschaft für Freiwilligenarbeit um über 10% gesunken. Die Gründe für diese Entwicklung sind sicher in den unterschiedlichsten Bereichen zu suchen: geschäftliches Umfeld, Angebots-Vielfältigkeit, finanzielle Unabhängigkeit, usw. Die Auswirkungen spüren wir im Vereinsumfeld vor allem dort, wo es darum geht Ämter oder Ressorts neu zu besetzen. So sind zurzeit starke Spannungen im schweizerischen SVKT-Verband, aber auch auf kantonaler Ebene zu spüren. Zwar konnten in der Zwischenzeit für den SVKT gute Lösungen gefunden werden - das Umfeld wird jedoch nicht einfacher werden. Umso mehr freut es mich, dass wir im SVKT Pfäffikon viel „Nachwuchs“ haben, der auch bereit ist, sich zu engagieren - das motiviert unheimlich und macht Freude.

So gehe ich mit viel Freude ins 2012 und rufe mit viel Elan -

Chumm mit - blieb fit!

Präsidentin: Ines Ostertag
22. März 2012